
无力缴纳高额改造费

苇湾小区 2000 多户供暖成空
本报 11 月 29 日讯 (记者

宋昊阳)小区从始建以来就没有

供暖条件， 2010 年终于接上了

管道，但是每户高达上万元的

改造费让大多数居民望而却

步。 29 日，记者了解到，苇湾

小区的 2000 多户居民由于无力

缴纳过高的改造费，今冬仍然

无法享受集体供暖。

29 日，家住市区苇湾小区

的居民周先生打来电话向本报

反映，小区长年以来一直未有

供暖条件， 2010 年供热公司将

管道接到了小区楼前，但是由

于供暖改造费过高，使得大多

数居民无力承担。

29 日，记者来到苇湾小区，

在小区院内的王老太告诉记者，

她家里现在仍然没有供暖，到了

冬天，她只能提前去煤炭市场买

来煤炭，然后从地下室再往楼上

搬运。王老太说，她今年 8 2 岁

了，子女不在的时候自己无法
将好几十斤的煤炭提到自家 3

楼上，只能请邻居们帮忙。现
在最便宜的煤炭价格都 800 元
每吨，自己舍不得烧煤，烧煤
取暖的温度也不高，十分希望
能够享受集体供暖。

小区居民谭女士告诉记者，
现在她家里是用电热器取暖，取
暖效果有限，还十分担心电热器
使用不当会出危险。一个月就算
节约着用，也要用 100 多度电。

记者了解到，目前苇湾小

区有 127 栋居民楼，其中有 60

多栋楼没有集中供暖，有 2000

多户需要自己供暖。其中，空

巢老人就有 1000 多户。苇湾社

区居委会主任王秋美告诉记

者，现在到了冬天，对于空巢

老人来说确实比较困难。 2010

年，供热公司已经将供热主管

道接到了楼前，但是由于价格

问题，并没有将暖气入户。

王主任介绍，目前供热方

要求每栋楼至少要达到 70% 的

供暖率才能为其供暖，而供暖

改造费达到了 1 5 6 元每平方

米，这样每户需要缴纳的供暖

费就高达上万元。对于小区里

大部分家庭并不富裕的居民来

说，实在无法缴纳。再加上小

区不少业主都将房子出租，使

得需要供暖的居民楼几乎都凑

不齐 70% 的供暖率。

过了承诺期限物业仍不供暖
小区业主交了钱还要开空调

本报 11 月 29 日讯(记者 李涛)
29 日，寿光中南世纪城部分业主向
记者反映，全市统一于 1 5 日供
暖，但小区物业贴出公告延期到 25

日供暖。 200 余业主已于 21 日前交
纳取暖费，但至今在家里还要挨
冻，只能开空调取暖。

29 日上午，记者来到中南世纪
城小区，该小区分四期建设，目前
A 、 B 区已完工交房， C 、 D 区
正在建设中。家住 A 区 3 号楼的董
先生告诉记者，他是 2008 年买的房
子， 2010 年 7 月份交的房，由于第
一年不供暖，也不供天然气，董先
生一家于今年 3 月份入住新房。

董先生称，寿光全市统一于 15

日供暖，小区物业贴出通知称要延
期到 25 日供暖，并张贴收费通知
按建筑面积交纳供热费用，收费价
格为 24 元\平方米，集中收费时间
为 12 日至 20 日。董先生于 21 日缴
纳了取暖费，并交了 10% 管道维护
费。

然而，令董先生意想不到的
是，到了 25 日当天，家里的地暖
还是冰凉的。董先生到物业要说
法，发现小区众多业主家里都没供
上暖。面对大家的质疑，中南世纪
城中南物业给出的答复是热源厂不
给供热，后来又称是供暖管道漏水
处于维修中。而对于何时能供上
暖，物业工作人员也没有给出一个
明确的答复。

董先生告诉记者，延期供暖可
以接受，只要供上暖就行，可承诺
的日期都过了，却不见暖和。而
且，业主家里都有蒸汽流量表，物
业公司却坚持按房屋面积收费，这
令他们很难理解。

在 A 区的中南物业办公室，不
断有业主前来问询供暖事宜。物业
刘经理表示，今年是该小区第一年
供暖，他们也想尽早供上暖。但目
前已经交房的 A 、 B 区六百户业
主，交纳供暖费仅有 200 余户，尚
未达到供暖标准。何时能供暖，刘
经理称正在积极协调，不确定供暖

时间。对于不使用蒸汽流量表一
事，刘经理称，目前所有小区第一
年都是按照房屋面积收供暖费，第
二年使用蒸汽流量表。

随后，记者致电寿光市建设部
门，燃气管理办公室相关负责人接
受采访时表示，接到小区业主反映
后，燃气管理办公室于 28 日安排
专人到小区进行调查发现，小区开
发商与供热公司没有协商好致使目
前没有供上暖。该负责人称，目前
已责令开发商与供热公司积极协
商，先保证业主供暖，最近两天之
内应该就能为业主供上暖。

追踪报道 >>

交钱已半月暖气还没供

一小区供暖仍在“协商”中

本报 11 月 29 日讯(记
者 张浩)本报 10 月 26 日
《因不满供暖效果 一小
区 近 四 成 居 民 改 “ 土
暖”》一文报道了安丘农
业局家属院的供暖问题。
后经多方协调，最终决定
今年仍供暖，小区大多数
居民也交上了钱，而 2 9

日记者了解到，小区供暖
问题目前正在协商中。

29 日上午，一场雨过
后气温骤降。家住安丘市
农业局家属院的王大爷身
穿棉衣棉裤坐在家里，供
暖已经开始半个月了，家
里的暖气仍然没有一丝温
度。“下雨之后，屋子里
就更冷了”， 75 岁的王
大爷说，家里的温度还不
到 10℃ 。

小区一位不愿透漏姓
名的业主告诉记者，小区
供暖可谓一波三折，因为
不满去年的供暖效果，小
区里有一部分住户改成了
“土暖”，剩下的住户达
不到要求的采暖面积，被
告知今年不供暖了。因为
这是个老小区，住在这里
的大部分是退休的老人，
平房和底层的住户可以改
土暖，住在楼上的就麻烦

了，不少老人多次去反映
这个问题，最后又同意今

年供暖。小区里的 110 多

户居民有 80 多户交了取

暖费，按照重新测量的实

际供暖面积，每平方收 25

元钱。但却一直没来暖

气，得到的答复要么是管

道正在维修，要么就是供

暖费用还不够。

一位业主告诉记者，

因为已经改成土暖的用户

还没有交 30% 的供暖损耗

费，供暖费用确实差一

点，然而他们是按照四个

月的供暖季交得费用，现

在半个月没供暖，这部分

费用也应该省出来了。

随后记者联系到安丘

市农业局，办公室的一位

工作人员告诉记者，为了

解决家属院的供暖问题，

29 日专门召集业主开会商

议。之所以在之前没有供

暖，有多方面的原因，供

暖费用还差一些，暖气管

道也存在老化的现象，再

加上小区换热站的电机出

现了故障，刚刚维修好，

小区供暖问题目前正在协

商中，具体什么时候能供

暖还说不准。
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图为小区内张贴的延期供暖通知。
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